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Это библиотеки, городские 
Дворцы культуры, сель-
ские клубы, музеи, СМИ, 

профильные образовательные 
учреждения. Казалось бы, что 
может объединять тех, кто трудится 
на этом разнообразном, нужном 
и беспокойном поприще? Пред-
седатель горкома профсоюза 
работников культуры Бузулука 
Елена Аипова, уверена, что такими 
скрепами являются, прежде всего, 
любовь к профессии, и – профсо-
юз. 
– Елена Анатольевна, Вы – заме-
ститель директора по воспитатель-
ной и внеклассной работе одного из 
старейших в регионе учреждений 
культуры – музыкальной школы 
имени Шаляпина. Это уроки с 
обучающимися, административная 

Наша героиня тоже могла 
стать математиком с буду-
щим, но стала музыкантом-

педагогом и на многие годы. Она 
связала себя со сферой культуры 
вообще, возглавив профсоюз 
работников культуры Орска. 
– В моем детстве было очень мно-
го музыки, – вспоминает Наталья 
Воробьева, – у нас дома имелась 
большая коллекция пластинок, 
которые мы крутили, устраивая 
танцы, мама играла на гитаре… И 
меня, разумеется, отдали учиться 
в музыкальную школу по классу 
аккордеона. Ее я закончила с от-
личием, как и общеобразователь-
ную, отучившись еще и в физико-
математической школе при 

Орском педагогическом инсти-
туте. Закономерно  встал вопрос 
– куда идти получать образование 
дальше: продолжать музыкальную 
стезю или поступить в свердлов-
ский политехнический на один 
из факультетов точных наук, где к 
тому же преподавал дед. 

Выпускница Наталья выбрала 
первое и уехала в Калугу, где по-
ступила в музыкальное училище. 
И попала ни к кому-нибудь из 
педагогов, а к талантливейшему 
композитору-народнику и баяни-
сту Георгию Шендерёву.  
– Я тогда и не знала, кем являлся 
мой учитель по специальности, – 
вспоминает она, – и наивно пола-
гала, что композитор это прозвище.  
После обучения вернулась в Орск, 
в родную музыкальную школу уже 
преподавателем, где отработала 
три десятка лет, выпустив более 
сотни учеников. Многие из них 
сами давно преподают, разъехав-
шись по всему бывшему Советско-
му Союзу. Здесь у педагога прояви-
лись еще и лидерские качества: она 
возглавила профсоюзную первич-
ку школы, а чуть позже вошла в 
президиум горкома профсоюза. 
– Это была мощнейшая органи-

В этот радостный весенний 
день обком профсоюза 
поздравляет вас с профес-

сиональным праздником – Днем 
работника культуры. 
Ваша благородная миссия в 
сохранении, приумножении и 
передаче будущим поколениям 
культурных и духовных ценностей 
нашей страны.
Вы, через призму своего таланта, 
открываете новые грани красоты 
и света этого мира.
2020 год показал,  насколько куль-
тура важна для каждого человека. 
В условиях изоляции самыми 
востребованными оказались вир-
туальные выставки, концертные 
залы, кинотеатры, библиотеки, 
обучающие курсы.
Своим трудом  вы спасали нас от 
страха, вселяли в сердца надежду 
на скорейшее окончание панде-
мии. Мы с нетерпением ждали 
открытия учреждений культуры, а 

Уважаемые коллеги, 
дорогие друзья!

зация, куда помимо  работников 
культуры, входили коллективы 
спортивных учреждений, торговой 
книжной сети, типографии, редак-
ции газет – говорит героиня. 
Начиная с 2000-х, которые 
оказались весьма непростыми 
для отрасли, Наталья Воробьева 
– председатель орской городской 
организации профсоюза работни-
ков культуры. Тогда было много 
выступлений против нищенского 
состояния отечественной культуры 
и ее финансирования по остаточ-
ному принципу, против концеп-
ции заработной платы, предло-
женной правительством страны 
и масса других акций с отрасле-
выми профсоюзами. В 2016 году, 
несмотря на «майские указы», 
зарплата в сфере культуры Орска 
оставалась запредельно малой: ее 
базовая часть была самой низкой 
в области, составляла 30% и была 

почти в два раза ниже минималь-
ного размера оплаты труда.
– Мы били во все колокола и пе-
ред местной и перед региональной 
властью, – говорит профлидер, – и 
проблему в итоге удалось решить.    
Сегодня в Орске 14 учреждений 
культуры, чьи коллективы, кто 
полностью, кто частично, входят в 
профсоюз. Это более 600 человек. 
– Разделять коллектив на «своих» 
и «прочих» за много лет своей 
работы я так и не привыкла, – 
говорит Наталья Александровна. 
— А мотивировать работников 
вступать в профсоюз помогают не 
какие-то преференции, а только 
наша активность во всех сферах 
общей деятельности. В этом плане 
мы, конечно, делаем ставку на 
молодежь. В особенности на ту, 
для кого профсоюзная работа не 
«обязаловка». 

работа. А каковы масштабы обще-
ственной профсоюзной деятель-
ности, и как Вам удаётся совмещать 
всё это?
– Наверное, с последнего вопро-
са и начну. Дело в том, что ещё в 
школьные годы наше поколение 
приучалось к общественной рабо-
те. Прекрасно помню школьный 
комитет комсомола – сколько 
добрых коллективных дел нам 
поручалось. Всегда выполняли их 
ответственно, оперативно, навер-
ное, тогда и зародилась привычка 
ценить время и везде успевать. 
Закрепилась в годы учёбы в музы-
кальном училище Бузулука, тогда 
я с головой окунулась в профсо-
юзную работу. С тех пор и на этом 
поприще тружусь. 
В составе горкома – десять перви-
чек, это все учреждения культуры, 
расположенные как на территории 
Бузулука, так и в районе. Охват 
профсоюзным членством со-
ставляет 70 процентов, постоянно 
работаем над тем, чтобы сотрудни-
ки вступали в профсоюз.
– Что, по вашему мнению, может 
послужить мотивацией? 
– Хорошая работа «первичек», 
активность и креативность проф-
союзных лидеров. Уверена: каков 
председатель – такова и профсо-
юзная организация. К счастью, 
в нашей отрасли нет рутины, все 
люди творческие, активные. Ин-
тересные мероприятия проводим. 
Мы, например, в музыкальной 
школе, для коллектива и ветеранов 
к Дню учителя вечера организуем, 
утренники  для детей к Новому 
году. У коллег из других учрежде-
ний свои наработки и «фишки». 

Из общих – чествование юбиляров 
по возрасту и трудовому стажу, 
спортивные и культурные меро-
приятия.
И, безусловно, защита интересов 
работающих. В этом плане у нас 
конструктивные отношения с 
Управлением по культуре, спорту 
и молодёжной политике админи-
страции города Бузулука, отделом 
культуры администрации Бузу-
лукского района. Если возникает 
какой-либо вопрос, он именно 
в стадии вопроса и решается, не 
выходя на уровень конфликта. 
Огромное значение имеет то, 
что полностью выполняются 
«майские указы» Президента – в 
соответствии с «дорожной картой» 
работающие получают достойную 
заработную плату. То есть чув-
ствуют себя защищёнными, а ведь 
именно профсоюзы инициировали 
в своё время вопрос о повышении 
оплаты труда в отрасли. В период 
пандемии – даже работая уда-
лённо – ещё больше сплотились, 
помогали друг другу, ветеранам. 
Уважение, чувство локтя – всё это 
и делает нас сильнее.
– Что ещё может сплотить людей?
– Совместная коллективная дея-
тельность, тут секрета нет. Бывая 
в разных организациях, обрати-
ла внимание, что где-то нужно 
обновить профсоюзные уголки. 
Чтобы это не стало задачей одного 
человека, объявили конкурс, люди 
с удовольствием включились в 
работу. Результаты прекрасные, 
лучшей признана работа ППО 
коллектива Бузулукского крае-
ведческого музея (председатель – 
Надежда Юрьевна Шкарбоненко), 

Символично, что юбилейное 
мероприятие библиотека 
отмечала 22 декабря – в День 

профсоюзного активиста об-
ласти. Конечно, это совпадение, 
но отнюдь не случайное – ведь в 
библиотеке не только существует, 
но и активно развивается проф-
союзная организация, в рядах 
которой состоят все без исключе-
ния работники. Немалая  заслуга 
в этом молодого профсоюзного 
лидера Анастасии Радашевской.

– На своем юбилейном меро-
приятии мы постарались показать 
настоящее библиотеки через ее 
достижения. Безусловно, это были 
годы творчества, встреч, динами-
ки, общения и развития. И они 
были незабываемы, – отмечает 
Анастасия Владимировна. – Се-
годня, в век Интернета и компью-
терных технологий, каждый сам 
для себя является «библиотекарем» 
и может найти любую информа-
цию. И все-таки библиотеки и би-
блиотекари существуют, развива-
ются и выходят на новый формат. 
Традиционно библиотекарь имел 
дело с документами на бумажных 
носителях,  теперь он работает еще 
и с аудио и видеоматериалами, 
компакт-дисками, электронными 
изданиями, а также с различной 
техникой. При всем этом остается 
хранителем документальной па-
мяти и гуманистических традиций 
общества, служителем Книги как 
культурного феномена, знато-

ком художественной, научной и 
научно-популярной литературы, 
воспитателем культуры чтения, ор-
ганизатором культурно-досуговой 
деятельности. 
Конечно, пандемия  внесла 
существенные изменения в 
деятельность библиотек. Большая 
часть мероприятий  перенесена в 

онлайн. По словам Радашевской, 
вначале было сложно привы-
кнуть к такому режиму, но сейчас 
онлайн уже часть работы. 
–  С февраля мы вновь открыты 
для своих пользователей, для про-
ведения массовых мероприятий. 
Они, да и мы, этого очень ждали.  
Мы всегда стараемся расширять 
границы нашей деятельности. 
К нам могут прийти активные 
молодые люди и реализовать свои 
творческие проекты. Мы готовы 
оказать им посильную помощь.
Трудовой путь Анастасии начался 
еще в студенческие годы. В лю-
бимую «Молодежку» она пришла 
в 2013 году. И ничуть не жалеет о 
своем выборе. Активная девушка 
сразу вступила в профсоюз.
– Профсоюз – это большая семья, 
как в принципе и любой коллек-
тив. Поэтому все решаем сооб-
ща, юбилеи, дни рождения тоже 
отмечаем  вместе, – рассказывает 
Анастасия. – С 2020 года у нас есть 

маленькая традиция: для вновь 
прибывших сотрудников прово-
дим посвящение в профессию.  
Вручаем им  специальные знач-
ки – нашу маленькую гордость. 
Вступая в ряды библиотекарей, 
новые работники  клянутся сеять 
разумное, доброе и вечное. Сейчас 
коллектив библиотеки состоит из 
23 сотрудников, которые полны 
энтузиазма и готовы реализовы-
вать свои планы.
В 2019 году Анастасии была оказа-
на честь возглавить молодежный 
совет обкома профсоюза. Конеч-
но,  пандемия внесла свои коррек-
тивы. Но она очень надеется, что 
уже скоро сможет очно встретить-
ся с членами молодежного совета, 
обсудить насущные проблемы в 
неформальной обстановке. Самое 
важное – это общение молодых 
профактивистов, обмен опытом 
работы молодёжных советов в 
учреждениях культуры.

будем чествовать победителя. На 
средства работников культуры из-
готовлена мемориальная таблич-
ка, чтобы увековечить память 
замечательного «певца родного 
края» – Заслуженного работника 
культуры РФ, Почётного гражда-
нина города Бузулука художника 
Николая Морозова. Участвовали 
в реализации проекта «Нужные 
люди» – все очень охотно отклик-
нулись на это начинание. 
И, конечно, огромное значение 
имеет наличие общей инфор-

25 МАРТА В НАШЕЙ СТРАНЕ ОТМЕЧАЛСЯ ДЕНЬ РАБОТНИКА КУЛЬТУРЫ

дети – встречи с учителями.
Особая благодарность – нашим 
ветеранам за безграничную пре-
данность своему делу, самоотвер-
женную, подвижническую работу.
Желаем вам неиссякаемого вдох-
новения, реализации всех твор-
ческих идей, крепкого здоровья, 
любви окружающих вас людей, 
достойной оценки вашего труда. 
Будьте счастливы!!!

мационной площадки, я как раз 
говорю о газете «Простор». Выпи-
сываем её для каждой «первички» 
– нужно знать, как организована 
работа у коллег, как они решают 
те или иные вопросы. Публика-
ции интересные, больше узнаём 
о коллегах из других территорий, 
учимся, перенимаем опыт. В плане 
пожелания – побольше показывать 
молодёжь, которой предстоит про-
должать традиции профсоюзной 
работы.


